



GUAYAS SE MUEVE

En los 100 primeros días de gestión, iniciamos con paso firme el camino hacia un nuevo modelo de provincia.

La casa está en orden.

Trabajamos por los guayasenses.

Inauguramos la primera Manzana del Cuidado, referente social para Ecuador que ya es una realidad.

Conoce nuestros programas.

Es hora de dejar el pasado atrás

La Prefectura Ciudadana del Guayas dio un giro, del caos a la eficiencia, bajo el liderazgo de Marcela Aguiñaga



Se inspeccionaron 167 maquinarias de la Prefectura Ciudadana del Guayas para ejecución de obra, sin embargo, 111 no estaban operativas.

Con el cambio de mando en el Gobierno Provincial del Guayas, el pasado 15 de mayo, se detectaron irregularidades tanto casa adentro, como en el territorio de la provincia.

Solamente cuatro frentes de trabajo estaban operativos al momento de la transición, pese a que ya se alertaba de una amenaza del Fenómeno El Niño para la provincia, y ya se arrastraba el deterioro en la infraestructura vial por los estragos de un fuerte invierno.

Con poca maquinaria operativa, la prefecta Marcela Aguiñaga se comprometió a redoblar esfuerzos para cambiar el estado de abandono en el que se encontraban los 25 cantones y las 29 parroquias rurales del Guayas.

Obras abandonadas, carencia de servicios sociales y la ausencia de supervisión a convenios suscritos con municipios era la tónica en la anterior administración, que entregó recursos de la entidad provincial a alcaldías -incluso en los últimos días- para ejecutar obras en las zonas urbanas, alejándose así de las competencias de la Prefectura del Guayas.

También se recibió una institución provincial con escasa agenda social. Por eso, el Centro Integral de Terapias lucía descuidado, sin servicios que impulsen a los usuarios a continuar sus tratamientos.



Galpones llenos de chatarra y basura

Mal estado de las instalaciones y maquinarias es parte de los hallazgos que corroboran que la administración anterior tenía más improvisación que estrategias.

De 167 máquinas, 111 estaban no operativas, de ahí que eran escasos los frentes de trabajo en ejecución en las zonas rurales de la provincia del Guayas.



Aulas de Guayastec convertidas en bodega

Las instalaciones de Guayastec, otro referente de la capacitación gratuita para personas de escasos recursos, había sido convertido en una bodega, por la anterior administración.

Las aulas tenían cartones apilados y estanterías ocupaban los espacios donde alguna vez hubo escritorios y computadores que servían para dictar los cursos de ofimática.



La formación integral de nuestros niños y jóvenes estará a cargo de profesionales y glorias del deporte ecuatoriano como Máximo Banguera y Augusto Poroso.

Pusimos la casa en orden

En apenas 100 días de gestión, luego de heredar y resolver problemas de la anterior administración, pusimos la casa en orden, reactivamos la obra pública que estaba paralizada, se puso en marcha el tan promocionado dragado del río Guayas y recuperamos la obra social en favor de los ciudadanos.

El presupuesto para 2023 se fijó en USD 285'995.729, un 13,3 % menos respecto a la proforma de la anterior administración. Estaba sobreestimada, con ingresos sin sustento legal y errores en los registros de recaudaciones. Dentro del presupuesto, se asignaron recursos para obras de prevención ante el Fenómeno El Niño.

Como muestra de la eficiencia y cumpliendo su palabra, esta administración devolvió el deporte al Guayas, priorizando así la atención a la niñez y juventud de la provincia.

Actualmente, se han identificado los espacios más idóneos para establecer las Escuelas de Fútbol y en pocos días se abrirán las inscripciones y se definirá cuál será la nueva piel del Guayas.



Actualmente, está en reparación la draga, para que en los próximos días esté operativa.

100 días de trabajo incansa

A las obras de infraestructura y la atención social se suma la prevención del Fenómeno El Niño

Las obras de prevención ante el Fenómeno El Niño y la atención a la ruralidad han matizado los primeros 100 días de gestión de la prefecta Marcela Aguiñaga. En ese período, las obras y la atención social han llegado a los 25 cantones.

"Nuestra prioridad será salvar vidas", garantizó la prefecta Aguiñaga al resumir el objetivo primordial de su administración ante el fenómeno climático.

A pesar de que se encontró que 111 de 167 máquinas estaban no operativas se han intervenido 119,65 kilómetros con trabajos de bacheo, reconformación de vías, mantenimiento vial, etc. A ello se suman 28,62 kilómetros de cauces con limpieza de canales, desazolve, encauzamiento y colocación de tuberías. También se limpiaron 32 pozos.

Además, para mitigar el impacto, se gestiona un plan de intervención que contempla la identificación de 294 puntos de mayor



La Prefectura Ciudadana del Guayas rehabilitó los buses para movilizar a los beneficiarios de Guayas Integra y sus familiares, para recibir terapias y capacitaciones.

vulnerabilidad, la división de la provincia en zonas y la priorización de obras para salvaguardar vidas.

Para las labores de vialidad, la provincia del Guayas ha sido dividida en tres zonas, lo que involucra contar con maquinaria en cada una de ellas para asegurar la movilidad.

Para efectos de limpieza de cauces, la división es en dos zonas.

Los resultados son visibles. En el recinto, de la parroquia San Carlos, en Naranjal, se trabajó en el desazolve del río Cañar. "Es una obra emergente, que se necesitaba hacer lo más rápido posible y así lo fue", destacó la dirigente comunitaria Sara Abril.



En total, Guayas tiene alrededor de 7.532 kilómetros lineales de red hídrica; de ellos, 600 están en la categoría de vulnerables y muy vulnerables, según Riego, Drenaje y Dragas. Se retomaron obras que estaban paralizadas.



La Prefectura Ciudadana del Guayas cuenta con alrededor de 40 millones de dólares en el presupuesto de 2023, para diferentes labores de prevención ante el Fenómeno El Niño. La prioridad será salvar vidas.



El viceprefecto Carlos Serrano recorre los recintos del Guayas para constatar las necesidades de los habitantes de las zonas rurales y entregar ayuda humanitaria. También inspecciona que las obras se ejecuten con celeridad.

ble por el Guayas

Feria Ciudadana lleva alegría y servicios a Daule



Durante la Feria Ciudadana, se ofrecieron servicios para los usuarios y se socializaron los proyectos de las distintas direcciones de la Prefectura Ciudadana del Guayas.

La Plaza de Eventos del Malecón de Daule fue el espacio elegido para celebrar los 100 primeros días de gestión de la Prefectura Ciudadana del Guayas. Mediante una Feria Ciudadana de servicios se dieron a conocer los principales hitos del cambio y el accionar de la institución.

Guayas se mueve a su gente con actividades lúdicas y deportivas, entrega de árboles nativos, la explicación de proyectos agrícolas, la promoción turística del Guayas y de sus emprendedores. Demostaciones prácticas de prevención ante El Niño también formaron parte de la actividad, que se replicará en otros cantones. La prefecta Marcela Aguiñaga se refirió a los nuevos retos.

"Gracias por permitirnos dignificar sus vidas, gracias por permitirnos soñar que el país de hoy no es el que queremos para todos... Quiero que me recuerden no como la Prefecta del cemento, sino como la Prefecta humana", enfatizó.



Construyendo Vidas es una realidad

Construguayas EP presentó los modelos de las viviendas de interés social de su primer Plan Habitacional "Construyendo Vidas", un paso histórico gracias a la iniciativa de la Prefectura Ciudadana del Guayas. Es un proyecto que hoy es una realidad en El Triunfo y se replicará a toda la provincia, con hogares de estilos modernos, cómodos y accesibles para los guayasenses.

100 Días en cifras:

- 118** km de vías intervenidas
- 27** km de cauces limpios
26 pozos limpios
- 19** cantones atendidos por Obras Públicas
12 cantones atendidos por la Dirección de Riego, Drenaje y Draga
- 1.700** guayasenses capacitados en gestión ambiental
- 10.315** árboles entregados y sembrados en el Plan de Reforestación
- 1.360** beneficiarios con capacitaciones a prestadores de servicios turísticos
- 18.639** beneficiarios del sistema provincial Cuidando Vidas
- 3.056** beneficiados con nuestras brigadas veterinarias
- 225.961** beneficiados de las brigadas de fumigación
- 662** niños inscritos en nuestro Centro Integral de Terapias
2 buses rehabilitados para los pacientes y sus familiares
- 14.368** ciudadanos capacitados en Guayastec
- 41.485** Semillas de alta calidad entregadas
1.010 personas capacitadas para aumentar su productividad
- 10** parroquias rurales visitadas en **7** cantones, socializando las acciones de la Prefectura con la participación de **100** presidentes de recintos

Inauguramos la primera Manzana del Cuidado, referente social para Ecuador que ya es una realidad

El Sistema Provincial de Cuidado del Guayas también atiende de forma itinerante en cantones

La prefecta Marcela Aguiñaga implementó en su administración un programa pionero de atención social para mujeres que desempeñan trabajo de cuidado y doméstico no remunerado.

Se trata de la Manzana del Cuidado Letamendi, un espacio establecido en la Octava y Venezuela, suroeste de Guayaquil. Allí, las usuarias que viven en 800 metros a la redonda pueden disfrutar de un espacio seguro, ambiente cálido, atención personalizada y tiempo de calidad.

La Manzana del Cuidado es parte del Sistema Provincial de Cuidado del Guayas "Cuidando Vidas", el programa social que se convierte en un referente para todo el Ecuador.



Sobre estas líneas, la prefecta Marcela Aguiñaga junto a un grupo de emprendedoras en la Manzana del Cuidado Letamendi.

Convenio tripartito

Para profundizar el eje de acción en Guayaquil, el pasado 1 de agosto, la Prefectura Ciudadana del Guayas suscribió un convenio con el municipio porteño y su empresa pública DASE.

El objetivo es proveer servicios de bienestar familiar, empoderamiento femenino y capacitación productiva para las mujeres del cantón, a través de los Centros de Atención Municipal Integral.



Hemos beneficiado a 18.639 mujeres en 10 cantones con las ferias itinerantes de cuidado en: Durán, Yaguachi, Milagro, Guayaquil, Daule, Salitre, Simón Bolívar, Playas, Nobol y Balzar.

Nuestra Prefectura te escucha

Transformamos una Prefectura sin planificación y sin orden en una institución de puertas abiertas

Antes de iniciar nuestra gestión, siete de cada diez guayasenses no sabían qué es la Prefectura y cuál es su función. Por ello, nos planteamos llevar las obras y los servicios a los ciudadanos, ir a territorio para que ellos sean parte de la toma de decisiones.

Las Audiencias Ciudadanas, Asambleas Ciudadanas Participativas, el Sistema de Cuidado del Guayas Cuidando Vidas, la elaboración del plan de contingencia ante el Fenómeno El Niño son, entre otras, las principales acciones que han permitido acercar al Gobierno Provincial del Guayas a sus habitantes.



La prefecta Marcela Aguiñaga atiende, personalmente, a sus habitantes, como una forma innovadora de acercar la administración pública a los mandantes.

Transformamos una Prefectura sin planificación y sin orden en una entidad de puertas abiertas, que escucha las necesidades de sus pobladores, que está comprometida con la obra y la acción social.

Más de mil personas han sido parte de las

primeras nueve jornadas de Audiencias Ciudadanas, mecanismo participativo implementado por la prefecta Aguiñaga para escuchar, atender y dar respuesta a los requerimientos y necesidades de los guayasenses.

La dupla del cambio

Los grandes equipos funcionan sobre la base de grandes líderes. Marcela Aguiñaga y Carlos Serrano son hoy quienes guían hacia buen norte, a paso firme, a la Prefectura Ciudadana del Guayas. El destino final: una provincia productiva y en completo desarrollo.

La Prefecta y el Viceprefecto dejaron el escritorio para convertir a todo el territorio del Guayas en sus oficinas. Su accionar se ha desplegado en los 25 cantones para conocer de manera directa, junto a los alcaldes y presidentes de las juntas parroquiales, las necesidades reales de la gente.

Escuchar a los guayasenses, ver en las condiciones que realizan la cotidianidad de sus actividades en un sector rural, caracterizado por el abandono por décadas, y, llegar con soluciones a sus necesidades, es parte de la labor diaria de los dos. La prevención ante el Fenómeno de El Niño, la vigilancia para que se cumpla el dragado del río Guayas, la ejecución de la obra pública y social, han marcado la agenda de ambas autoridades.



La prefecta Marcela Aguiñaga y el viceprefecto Carlos Serrano, durante la Feria Ciudadana de Servicios que se desarrolló en Daule, para celebrar los primeros 100 días de gestión.



Conoce nuestros programas



Brindamos a las cuidadoras servicios en formación, bienestar, generación de ingresos y cuidado. También cuenta con la Manzana del Cuidado, en Venezuela y la Octava, en el suroeste de Guayaquil.



Contamos con una inversión de USD 40 millones para trabajar en prevención de Fenómeno El Niño. Además de dar mantenimiento a caminos vecinales, se limpia pozos y canales. La prioridad es salvar vidas.



Capacitamos a asociaciones de mujeres y de pequeños productores, de zonas rurales de la provincia, para que puedan añadir un valor agregado a sus productos.



Empresa Pública de la Prefectura Ciudadana del Guayas. Entre sus programas está "Construyendo Vidas", que desarrolla su primer plan habitacional en El Triunfo.



Proceso de participación y diálogo directo de los ciudadanos con la prefecta Marcela Aguiñaga y los directores de cada área. Los interesados pueden escribir al correo: audiencia.ciudadana@guayas.gob.ec



Promoción del turismo de la provincia, como una experiencia dividida en 9 destinos: Sol Playa, Aventura, Reuniones y eventos, Bienestar, Del sabor, Arte y cultura, Náutico, Vivencial y Naturaleza.



Asistencia al emprendedor en técnicas de transformación de productos agropecuarios, responsabilidad medioambiental, gestión empresarial, administración de negocios y emprendimientos turísticos.



www.guayas.gob.ec



Centro de terapias que promueve la inclusión social, brinda sus servicios integrales a niños, adolescentes y jóvenes de 0 a 18 años con discapacidad. Está ubicada en el km 10,5 de la vía a Samborondón.



Transformamos los peajes en centros de atención vial para garantizar servicios gratuitos a usuarios de las vías concesionadas. Cuentan con atención médica gratuita, ambulancias, grúas y sitios de descanso.



Cursos y capacitaciones gratuitas para mejorar las destrezas y habilidades en el uso de las Tecnologías de la Información para que sean aplicadas en ámbitos personales, profesionales y/o laborales.

- [@PrefGuayas](#)
- [@prefecturadelguayas](#)
- [Prefectura del Guayas](#)
- [+593-4 251 1677](#)
- [Juan Illingworth 108 y Av. Malecón Simón Bolívar](#)